

尾張旭市議会（第7回）議会報告会 第1部

アンケート集計結果（当日参加者57名・回収率89%） 回答者数 51名

議会報告会について下記ご選択ください

1. 議会報告会への参加のきっかけは何ですか？（複数回答可）

- ・ 市議会だより 14 名
- ・ ホームページ 0 名
- ・ 公共施設等のポスター 9 名
- ・ 議員からの案内があったから 23 名
- ・ その他 12 名
- ・ 無記入 3 名

その他の記載欄

- ・ 職場（労組）からの案内4名 ・ 友人からのお誘い4名 ・ 広報あさひ1名
- ・ GCTVのロビー1名 ・ 郵便受にチラシが入っていた1名 ・ Oのみ1名

2. 議会報告会に参加されるのは、今回を含めて何回目ですか？

- ・ 初めて 34 名
- ・ 2～3回 11 名
- ・ 4～5回 3 名
- ・ 6～7回 0 名
- ・ 無記入 3 名

3. 今日の議会報告会はいかがでしたか？

- ・ 満足 7 名
40代男性 ・ コンパクトにまとめていた点
- ・ まあまあ満足 24 名
70代以上女性 ・ 意見された問題がどのように変更されたか広報等で答えてほしい。
40代男性 ・ ポスターでしか見ない人たちを直に見れた。
- ・ やや不満 11 名
無記入 ・ 説明がだらだらとしている。「各委員会とも要旨をA4一枚程度で簡潔にまとめ、説明はポイントのみに」「当市への参考とすべき点などを重点説明」
70代以上無記 ・ 時間を考えると中身が多い。文書報告で良いのでは。
70代以上男性 ・ 終了後に質疑があったほうが良かった。
60代男性 ・ 時間が短い
40代男性 ・ 私自身の勉強不足で話についていけなかった。知識を入れた中で参加すればよかった。
- ・ 不満 1 名
60代女性 ・ 総務委員会のみ資料があったが、後は耳で聞くので理解できない。
- ・ 無記入 8 名
60代女性 ・ 議員、議会が何をしているのか良くわかったが、もっと市民がたくさん来てくれるともっといい。工夫してください。やるからにはいいものにしてください。

4. 今回の議会報告会の内容はわかりやすかったですか？

- ・ 大変わかりやすかった 4 名
- ・ 分かりやすかった 26 名
40代男性 ・ 行政調査で他の市の事を知れた。
70代以上無記 ・ 短い時間でよくまとめていただいていた。
30代女性 ・ レジュメかスライドがあると、もっと分かりやすかったと思う。
- ・ やや分かりにくかった 11 名
無記入 ・ 口頭での説明が中心なので、聞くのに精一杯で理解しにくい。
40代男性 ・ 私自身の勉強不足で話についていけなかった。知識を入れた中で参加すればよかった。
無記入 ・ 総務委員会以外は資料がなく口頭説明であったため。
70代以上男性 ・ 時間がない中仕方がないのか？
60代女性 ・ 上記にも書きましたが、もっと資料があるといいと思った。
40代男性 ・ 紙資料があれば良かったかもしれない。
- ・ 分かりにくかった 3 名
30代男性 ・ 予備知識のない中、口頭説明だけでは内容を理解するのは難しいと感じた。
無記入 ・ 市政のことをわかっている人しかわからない話し方をしている、受け側では理解しづらい。
無記入 ・ 限られた時間でもれなく報告しようとするため、具体的な話がわかりにくい。ポイントを絞った報告をしてほしい。総務委員会のように資料をいただくと後で詳しく読むことができありがたいです。
- ・ 無記入 7 名

5. 今回の議会報告会の時間はいかがでしたか？

- ・ 長い 0 名
- ・ ちょうど良い 28 名
- ・ やや短い 14 名
- ・ 短い 3 名
- ・ 無記入 6 名

6. 今後議会報告会に参加したいですか？

- ・ はい 41 名
- ・ いいえ 2 名
- ・ 無記入 8 名

◎ 議会報告会へのご意見・ご要望

- 60代女性 ・ 報告会のほとんどが、どこかの市へ行ってきたというものばかり、自分たちがいろいろなことをやっているという報告が無いのでは？
- 70代以上男性 ・ 年一回でなく数回考えてください。
- 70代以上無記名 ・ 行政視察とテーマが一致していないと思う。調べてきたものをどのように生かしていくのか、もう少し聞きたい。
- 70代以上男性 ・ 資料を配ってください。
- 50代男性 ・ 行政調査の報告だけに絞った理由がわからない。
- 70代以上男性 ・ 議会報告会の時間を短くして、意見交換の時間を増やしてください。
- 70代以上男性 ・ 時間の都合もあると思いますが、調査報告が主で、本市で取り込める内容報告が乏しい。
- 70代以上女性 ・ 視察されて、尾張旭市をどのように変えられるのか、答えがが出れば（早く）報告され実行できるようにしてほしい。
- 60代女性 ・ 第一部の報告ですが、委員長さんが資料を読み上げるのでわかりにくい。参加者にも資料があればよかったと思う。さらにプロジェクターなどを使って目で見える報告もしてくれるともっと良かった。聞いてくれている人の側に立って考えてほしい。
- 無記名 ・ 市の直面している大きな課題を抽出し、それらの解決方向を行政と議会がどのように対処しつつあるかについての報告を期待します。また、「尾張旭市活性化委員会（市をどう活性化するかについて多面的に検討推進する会）」といったものが設立できないか。
- 50代女性 ・ お疲れさまでした、皆さんの熱意を感じました。より良い尾張旭市になるといいです。

◎ 今回参加して下さった皆さま

性別	男性	35名	女性	10名	
年齢	20代未満	0名	20代未満	0名	
	30代	2名	30代	1名	
	40代	10名	40代	0名	
	50代	4名	50代	1名	
	60代	6名	60代	5名	
	70代以上	13名	70代以上	3名	
無記入	5名	性別無記入	70代以上	1名	
旭台	1名	東名西町	1名	向町	2名
旭前町	1名	長坂町	1名	吉岡町	2名
新居町	2名	晴丘町	1名	井田町	2名
北山町	2名	東本地ヶ原町	2名	春日井市	1名
桜ヶ丘町	2名	東山町	2名	瀬戸市	1名
渋川町	1名	平子町	1名	名古屋市	3名

城山町	2名	南原山町	1名		
東栄町	1名	南本地ヶ原町	2名	無記入	17名

尾張旭市議会（第7回）議会報告会 第2部

アンケート集計結果（当日参加者57名・回収率89%） 回答者数 51名

意見交換について下記ご選択ください

※ 3委員会への○印選択記入数が少なく、委員会別のデータ集計ができませんでした。

総務 6名 都市環境 11名 福祉文教 4人 （複数回答あり）

1. この委員会を選んだ理由は何ですか？ （複数回答可）

- ・ テーマに興味があったから 36 名
- ・ 議員からの案内があったから 6 名
- ・ その他 2 名
- ・ 無記入 9 名

その他の記載欄

- ・ 福祉の充実が必要だと思ったから。（福祉文教）

2. 今日の意見交換はいかがでしたか？〈理由があればお書きください〉

- ・ 満足 10 名
 - 60代女性 ・ 色んな人の意見が聞けてよかった。
 - 40代男性 ・ 他の市民がどう思っているか聴くことができよかった。
 - 40代男性 ・ 住民の意見を率先して聞こうとしていたため。 総務
- ・ まあまあ満足 26 名
 - 70代以上男性 ・ 参加人数が多いため。
 - 40代男性 ・ 色々な意見があり皆さん熱いと思った。 福祉文教
- ・ やや不満 8 名
 - 60代女性 ・ 議員の考え方がわからない。 都市環境
 - 70代以上男性 ・ もっと時間か回数を増やす。 総務・都市
 - 60代男性 ・ 時間が短い
 - 60代女性 ・ もっと時間をとってほしい。会場が一緒に聞き取りにくい。
- ・ 不満 0 名
- ・ 無記入 7 名
 - ・ 市民の声を議員個人ではなく、担当委員会で聴くこと
30代男性 で、議会の中でも課題の共有がしやすくなるのだろうと感 都市環境
じました。

3. 今日の意見交換の内容はわかりやすかったですか？〈理由があればお書きください〉

- ・ 大変わかりやすかった 7 名
 - 60代女性 ・ みんな自分の意見を持っているそれを束ねるのは大変。
- ・ 分かりやすかった 31 名
 - ・ この意見交換がきっかけとなってより良い街になった 福祉文教
 - 40代男性 ・ 面白いと思う。
 - 70代以上女性 ・ 話が聞き取りにくい。
- ・ やや分かりにくかった 5 名

・	分かりにくかった	1	名
・	無記入	7	名
4.	今回の意見交換の時間はいかがでしたか？		
・	長い	1	名
・	ちょうど良い	25	名
・	やや短い	13	名
・	短い	6	名
・	無記入	6	名
5.	今後、意見交換に参加したいですか？		
・	はい	42	名
・	いいえ	1	名
・	無記入	8	名

◎ 今回の意見交換、また、今後の意見交換等に関しましてご意見・ご要望等ありましたらご記入ください。

- 40代男性 ・ スポーツを通じた健康づくりにもっと力を入れてほしい。特に生涯スポーツの卓球の施設を確保してほしい。 福祉文教
- 70代以上無記 ・ 様々な意見が聞けてよかった。 福祉文教
- 50代女性 ・ 他校区の議員さんの活動の様子が分かったし、意見交換も貴重な経験でした。
- 40代男性 ・ 発言する人が偏っていたため、手を上げてはいないが、司会が発言したような人に発言を促しても良いと思いました。 総務
- 70代以上男性 ・ 防災に意見が活発でした。 総務
- 70代男性 ・ 今年は台風が3～5倍来るという予報があります。防災をしっかりと・・・
- 50代男性 ・ 市民ではありませんが、守山区の本地学区、吉根学区で40年過ごしております。職場も尾張旭市です、親類も何軒かありますが高齢化が進んでおり今後どうなっていくか気になっていきますので参加いたしました。また機会があれば参加したいと思います。
- 50代男性 ・ 活発な意見交換がなされてよかった。
- 70代以上女性 ・ 市民の足となる、あさぴ一号に予算を出しても良いと思いました。バスが便利になって皆さんが利用すれば健康にも良くなるし、健康保険利用も少なくなると思います。 都市環境
- 60代女性 ・ 声が聞こえない、部屋を別れて意見交換を行う。資料が市職員のものみたい、議員としての考えがわからない。 都市環境
- 60代女性 ・ 意見に対する回答なり出してください。市民の声を聞いたというだけでなく、活かす方法を出してください。お茶をごちそうさまでした！

- 60代女性 ・ すごく良い意見を云っている人もいた、しかし、よく考えると少し怖い気もする・・・。
- 30代男性 ・ もらった意見のフォローの方法が有ると良いなと感じました。市民・議会・行政が一体となっていけると素晴らしいですね。 都市環境
- 60代男性 ・ 「要望」平日と土日祝の運行を一本化して欲しい。
- 60代女性 ・ 全体に意見者の声が聞きにくかったが、色々な意見が聞けてよかった。・車椅子の方も利用できるよう考えて欲しい。・敬老パスのようなものが有るとお年寄りなどが外出しやすくなると思う。・市長の地元だから・・・というのはどうかと思う?!(印場駅)
- 40代男性 ・ 税金をもっと使えという意見は聞いてもらえない。一般の人の思いだけを聞いていると、「言ったのにやってくれない」になっていないか心配です。 都市環境
- 70代男性 ・ あさび一号の積み残しの無いように。議員との懇談会をして欲しい(桜ヶ丘)。印場駅のバリアフリー急いで。
- 60代男性 ・ あさび一号の経営状況がわかり良かった。
- 50代男性 ・ 3つに分かれると事前に知らなかったので戸惑った。質問者の声が聞こえにくいので何を言っているのかわからない。バス停以外で乗降できると良い。 都市環境
- 無記入 ・ 白鳳町に住んでいますが、名鉄バスも通らなくなり公共交通はありません、大変不便です。あさび一号のルートからずれています。近くにバス停でもあればと、、、是非お願いいたします。 都市環境